

## **BAB V**

### **KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini berlangsung sejak bulan januari hingga bulan agustus, yang mana untuk dapat merampungkan penelitian ini dibutuhkan kurang lebih 8 bulan. Tahapan identifikasi karakteristik partisipan dan komunitas, identifikasi masalah dan kebutuhan komunitas, alternatif solusi, perencanaan aksi, pelaksanaan aksi hingga evaluasi.

Hasil yang peneliti simpulkan dalam penelitian ini ialah, terjadi pengembangan kapasitas kekarang tarunaan, hal tersebut ditunjukkan dengan semakin aktifnya partisipan dalam berpendapat. Partisipan juga merasakan ada perubahan dalam dirinya, sebagian partisipan merasa lebih percaya diri untuk mengemban amanah yang sudah diterimanya.

#### **B. Implikasi**

Hasil dari penelitian ini telah menunjukkan peningkatan kapasitas pada komunitas karang taruna kelurahan Cipinang dalam

menjalankan kepengurusan di dalam karang taruna memunculkan implikasi setelah aksi yang dilaksanakan sebagai berikut:

1. Baik anggota maupun pengurus karang taruna sudah memahami tugas dan fungsinya sebagai agen perubahan di lingkungan. Hal tersebut ditunjukkan dengan hasil berupa program kerja karang taruna yang sudah dirancang pada aksi 2.
2. Partisipasi dalam pelaksanaan aksi di penelitian ini melibatkan semua pihak, seperti karang taruna kecamatan, karang taruna kelurahan dan majelis Pertimbangan Karang Taruna.
3. Partisipan utama yang terlibat dalam penelitian ini semakin

### **C. Saran**

Pengembangan kapasitas karang tarunadalam penelitian ini mewujudkan anggota karang taruna yang paham akan dasar kepemimpinan, pengelolaan organisasi dan sudah hamper mencapai tingkat kemandirian dalam diri pertisipan. Peneliti berharap dapat menyebar ke seluruh anggota yang ada di unit, sehingga terciptanya pembelajaran yang berkelanjutan untuk terus mengobarkan semangat muda untuk mencapai apa yang sudah dirumuskan, sehingga karang taruna dapat membuktikan kepada pemimpin lingkungan untuk lebih mandiri dan dapat diandalkan.

Senior karang taruna diharapkan untuk terus memberikan pembinaan kepada generasi selanjutnya, agar tidak kehilangan arah dalam mencapai visi daripada karang taruna itu sendiri. Peneliti berharap, pemimpin lingkungan setempat yakni Lurah Kelurahan Cipinang beserta Ketua RW yang ada di kelurahan Cipinang untuk terus memberikan perhatiannya kepada program yang ada di karang taruna Cipinang.